

J. J. Madrigal

Chihuahua, Chih. septiembre 2 de 1918.

Sr. Gral. de Div.

Alvaro Obregón.

Nogales, Son.

Estimado y fino Jefe:

Dispenseme le distraiga de sus múltiples atenciones, pero la Sría. de Guerra me ha pedido dos o tres veces mi hoja de servicios la que me veo imposibilitado de darla, por no tener los certificados que debiera de los Jefes con quien he militado.

En 1910, milite un poco de tiempo a las órdenes del Gral. Banderas que ya murió; en 1911 y 1912, pertencí al 27 Cuerpo Rural a las órdenes de Sebastián A. Gamboa que murió heroicamente en defensa del traidor Huerta; en 1913 revolucioné por mi cuenta, habiendo resultado herido en un ataque a Escuinapa el 3 de junio, desde el 3 de marzo hasta el 15 de septiembre en que con una poca de gente que traías yo y otra poca que traía Vidal Soto nos pusimos a las órdenes de Rafael Buelna. Con nuestras fuerzas se tomó Pánuco, Concordia, Rosario, Escuinapa, Sin. Acaponeta (En este lugar me hirieron el 23 de noviembre) En diciembre y enero fué una serie de combates en defensa del puente "Yago"; en febrero salimos Buelna y yo a comprar armas a Nogales, en marzo regresamos, en abril organizamos y equipamos tropas y el día 5 de mayo se tomó Acaponeta, en Jefe Gral. Diéguez, Gral. Blanco, Gral. Buelna; en junio se tomó Tepic con fuerzas de Blanco y Buelna; ahí murió el Coronel Soto, Jefe del 1/er. Reg. Brigada Buelna; yo mandaba el 2/o. y Rafael Garay el 3/o.; el contingente que yo presté en el avance desde Tepic a México usted lo conoce perfectamente bien. Recordará que de La Barca salí a Zamora Mich. y organicé de algunas partidas de revolucionarios y federales rendidos otro Regimiento y que al salir a La Piedad recibí ordenes tanto de Ud. como del Gral. Blanco de marchar inmediatamente a Irapuato; el cumplimiento de estas ordenes me valió que en San Juan del Rio Buelna me quitara mi Regimiento y Blanco me quitó el que se había organizado para dárselo al Coronel Cortina, habiendo quedado yo a las órdenes del Gral. Blanco. El justificante de todo esto debería de darmelo el Gral.

J. J. Madrigal



Buelna, que no se encuentra en el País y que si se encontrara de nada serviría, ya que nos portamos tan mal con él a nuestro paso por el Territorio de Tepic en 1915; al Gral. Blanco no me atrevo a dirigirme en este sentido por que tendría que hacer mención del motivo por que dejé de depender de él y que fué precisamente la actitud dudosa que él asumió al romperse las hostilidades con Villa

Por lo que ruego a Ud. si para ello no tiene inconveniente, extenderme el certificado de los buenos o malos servicios que haya prestado. Sé que esto para usted debe de ser molesto, pero para mi necesario. Aunque no tengo mucho interes de guardar la personalidad que tengo, pero si quiero justificar los haberes que se me han pagado.

Anticipo a Ud. las gracias por lo que pueda hacer sobre el particular y siempre a sus respetables órdenes su subordinado que tanto lo aprecia.

293

12 de septiembre de 1918.

Sr. Gral. J. J. MADRIGAL.
a/c Gral. I.C. Enríquez.
C h i h u a h u a . - Chih.

Estimado compañero y amigo:-

Con relación a su carta del día 2 de los corrientes, le participo que no tendré inconveniente en certificar los importantes servicios que vino usted prestando a mis órdenes durante la Revolución, ya que es usted uno de los jefes que han sabido cumplir con mayor celo las obligaciones que el deber le ha impuesto; pero no conservando yo en la memoria todos los hechos detallados en que usted tomó parte, sería más conveniente que usted formule la relación de esos hechos con todos los datos necesarios, que tendré el gusto de certificar, como digo antes,

Un saludo muy cariñoso para usted, que hará extensivo a sus demás compañeros de armas, de su antiguo jefe y amigo que lo aprecia.

AO/FTb